Винительный падеж ед.ч. КОГО? ЧТО?

ΑΡΣΕΝΙΚΑ       Άψυχα        →  ονομαστική πτώση.           
Π.χ.  Я вижу дом.
                                                                                                                                   Маша ест сыр.
Я изучаю русский язык.
                      
                         Έμψυχα -       συμφ.                          →  а
                                                                                                   Π.χ. Учитель учит студента.

                                            – ь, й                          →  я      
                   Π.χ. Я знаю гения.
                       Катя любит Николая. 

ΘΗΛΥΚΑ
                                -а              → у                
                                                                                                 Π.χ.  Я вижу маму. 
                                                                                                           Мы читаем  книгу
Я слушаю музыку.

· я              →   ю
Π.χ.  Я начинаю историю.
Я слушаю Марию.
- ь            →  ονομαστική πτώση 

Π.χ.   Катя видит тетрадь/кровать/дверь.

Εξαιρέσεις
Дедушка- дедушку
 Папа- папу
 Мужчина- мужчину
Дядя- дядю
Π.χ. Я люблю папу и дядю.


ΟΥΔΕΤΕΡΑ                          → ονομαστική πτώση

Π.χ. Я понимаю задание.
Катя видит окно/ море/ поле.

Винительный падеж. Мн.ч.

Άψυχα = Ονομαστική
Εμψυχα = Γενική  

Χρήση:

1. Άμεσο αντικείμενο

Я вижу дом. 
Я знаю твой город.
Я люблю дедушку.
Я понимаю учителя.

Συνήθως με ρήματα: делать, начинать, учить, знать, писать, читать, смотреть (look, watch), видеть (see), понимать, встречать, слышать (hear), слушать (listen)……

2. Με τις προθέσεις  (через, за, на, в...)

Через день я иду в кино/ в театр/ на концерт
В понедельник я учусь, а во вторник у меня выходной.
Обычно я читаю книгу за неделю.
Я играю в теннис/ в баскетболл/ в футбол
Передача начинается в 9.
Спасибо за совет! Извините за беспокойство!

Μέρες τις εβδομάδας

(в) понедельник
(во) вторник
среда – в среду
(в) четверг
пятница – в пятницу
суббота- в субботу
(в) воскресенье

+ каждый (κάθε)/ каждую субботу, каждый месяц 

3. Με ρήματα κίνησης ως τελικός προορισμός

Я еду  (με μέσο μεταφοράς)
Я иду  (με τα πόδια) …… на работу/ в кино/ на балет/ в университет/ на концерт

+ ρήματα звонить, приглашать, звать (куда?)








Прилагательные. Вин.п.

(Какой? Какого? Какую? Какое?Каких?)

	Αρσενικά 
	θηλυκά

	        	   Ый
                       Ой               →   ОГО
   Ий (μετά 
από г, к, х)
	Ая         → ую
   Яя          →  юю


	                      
                          Ий          →  ЕГО
(μετά από το μαλακό -н- και συριστικά όταν η κατάληξη δεν τονίζεται)

πληθ.  → ЫХ/ ИХ
	Π.χ. 
· Какого студента вы ждёте?
 Я жду знакомого студента
· Какую книгу вы читаете?
Я читаю интересную книгу о России.
· Какое море вы любите?
Я люблю тёплое греческое море


 

Άψυχα αρσενικά και ουδέτερα = ονομαστική (επίθετα, αντωνυμίες και τακτικά αριθμητικά)

Προσωπικές αντ. меня, тебя, вас, нас, его, её, их

Κτητικές και δεικτικές αντωνυμίες  στην αιτιατική πτώση

(Чей? Чьего? Чью?Чьё?Чьих?)

	Αρσενικά
	θηλυκά

	Мой- моего
Твой- твоего
Ваш- вашего
Наш – нашего
Его 
Её
Их
 Свой- своего
Этот- этого 
Тот- того (тех)
(στον πληθ. ...   - их)
Π.χ. Я вижу этого студента
Мы не знаем вашего друга Мишу.
	Моя- мою
Твоя- твою
Наша- нашу
Ваша- вашу
Его 
Её
Их
Своя- свою
Эта- эту
Та- ту
(στον πληθ. ...   - их)
Π.χ. Я люблю свою машину
Ты не видел нашу бабушку



